

Il est 20h07 lorsque le Président Vincent Stanic déclare l'assemblée ouverte. Il souhaite la bienvenue aux personnes présentes et les remercie de leur présence.

* * *

1. Ordre du jour

L'ordre du jour est approuvé par l'assemblée.

2. Présences et absences

La feuille des présences a été signée par chaque membre lors de l'entrée dans la salle. Un papier de vote a été donné à chaque membre ayant le droit de vote.

Le Président lit la liste des personnes excusées. Il s'agit de :

Ackermann Jennifer, Aerni Heidi, Apothélos Christian, Apothélos Romuald, Apothélos Samuel, Bardet Antoinette, Barsi Arpad, Bise Liliane, Bossy Ernest , Bourezak Soreya, Crausaz Jodie, Chuard Marine, Chuard Yolande, Cibolini Lucie, Corthésy Denise, Delacrétaç Maguy, Evard Emilie, Geinoz Rolande, Gensterblum Nadja, Germond Benoît, Germond Orlane, Grize Béatrice, Hauser Daniel, Hoffer Fredy, Krenger Michel, Lauener Christian, Légeret Anne, Steiner Céline, Lüthi Kevin, Lüthi Loïc, Mühlethaler Rémy, Mühlethaler Billy, Mühlethaler Fabienne, Nhung Cam, Nogarotto Maïka, Nogarotto Laïla, Nogarotto Renato, Oberson Mathieu, Parachini Karine, Peris Chenoa, Rosset Anne-Marie, Ryser Aline, Scheck Hannelore, Staub Pierre, Stauffacher Anne-Marie, Stauffacher Gabriel, Tisserand Camille, Tisserand Nicole, Trisconi Julie, Vay Clara, Weyermann Ulrich ainsi qu'Avenches tourisme et la Municipalité.

3. Approbation du PV de l'assemblée générale du 3 mars 2023

Le procès-verbal de l'année précédente est approuvé par applaudissement sans modification.

4. Rapport du Président

Vincent, le Président, lit son rapport :

Chers membres de la société de gym,
Je vous remercie pour votre présence ce soir. C'est une soirée particulière pour moi, car c'est ma première assemblée en tant que président. Mon année à la tête de la société n'a pas été de tout repos. En effet, j'ai voulu garder mes mandats de moniteurs aux Mixtes 12-16 ans et aux Actifs, tout en reprenant le flambeau de la présidence.

Le moins que l'on puisse dire, c'est que la société de gym n'a pas chômé puisqu'elle a mis en place plusieurs activités ou elle a participé à diverses manifestations externes.

En avril, la société a participé au traditionnel SlowUp en collaboration avec la jeunesse d'Avenches. Malgré une machine à hot-dog capricieuse, notre stand a connu un franc succès. L'emplacement près du terrain de pétanque et les fameux pain-maisons ont contribué à cette belle réussite. D'ailleurs, nous serons à nouveau présents le 28 avril prochain à la 23^e édition du SlowUp. N'hésitez pas à venir manger quelque chose ou vous désaltérer le temps d'une petite pause.

Lors de la traditionnelle présentation de juin, les gymnastes ont eu le plaisir de montrer leur(s) production(s) créées spécialement pour l'événement ou celles qu'ils ont montées pour leurs concours. C'est un plaisir de voir que le public est de plus en plus nombreux à cet événement. Cela veut dire que nous proposons un spectacle attrayant. Je remercie les moniteurs et les gymnastes pour leurs magnifiques présentations.

Même pendant les vacances, les gymnastes avenchois ne sont pas au repos. En effet, la société de gym d'Avenches a prêté mains fortes à Avenches Tourisme pour tenir une tonnelle lors du festival Via Roma. Il était difficile de travailler sous une forte chaleur. Certains ont profité pour se cacher dans la remorque frigo pour chercher un peu de fraîcheur. Mais finalement, tout s'est bien passé, et ce, dans la bonne humeur.

En septembre, la société de gym a été mandatée pour gérer les entrées lors d'Avenches Tattoo qui s'est tenu pour la première fois au Haras fédéral. Je remercie toutes les personnes qui ont donné de leur temps à cette occasion. Nous espérons pouvoir réitérer cette collaboration avec Avenches Tattoo.

En parallèle, il a fallu poursuivre les préparatifs de la soirée de gym des 18 et 19 novembre. Elle avait pour thème « Les dessins animés ». Nous étions partis sur une formule réduite, à savoir une présentation chaque soir. La vente des billets a montré que cette soirée attire, elle aussi, de plus en plus de monde. Beaucoup de personnes ont été déçues de ne pas avoir de billets. Conscient de la problématique, le comité a décidé de remuer ciel et terre pour proposer une représentation le samedi après-midi. Cela n'aurait pas été possible sans la réactivité des moniteurs et la présence des gymnastes. En tant que président, je vous remercie pour votre souplesse et votre engagement. Nous avons réussi à proposer une belle soirée de gym. Suite au spectacle, je n'ai eu que des échos positifs. Le public a fait des éloges quant à la scénographie et aux déguisements proposés par les différents groupes. De plus, les spectateurs ont apprécié la présence des sketcheurs qui ont su lier à merveille les différents numéros.

En décembre, le comité a décidé de mettre sur pieds une nouvelle journée des moniteurs. Au programme, quelques informations concernant la nouvelle gestion informatique des membres et de petits échauffements ludiques. A midi, nous nous sommes déplacés à l'Hôtel de Ville afin de nous restaurer. Suite au repas, nous nous sommes rendus au Bowling de Muntelier pour partager un moment convivial. D'ailleurs, mes adversaires n'ont pas apprécié que je gagne notre partie de bowling.

Les moniteurs semblent avoir apprécié le fait de vivre un moment tous ensemble. Je vous remercie pour votre présence et votre travail tout au long de l'année. L'année 2024 s'annonce à nouveau riche en événements. En effet, la Fête de printemps, le SlowUp, la présentation de juin et la soirée de gym seront à nouveau au calendrier.

Pour finir mon discours, je réitère mes remerciements à tous les acteurs qui font vivre cette société : les moniteurs, les gymnastes, le comité, les bénévoles et les différents donateurs. Sans vous, cette belle société ne pourrait pas exister. Je vous souhaite une belle suite de soirée et me réjouis de partager un verre avec vous à la fin de cette assemblée.

5. Rapports des moniteurs

Vincent donne la parole aux moniteurs qui présentent leur rétrospective 2023.

a. Parents-Enfants

Elena Fuentes lit son rapport :

« De janvier à juin 2023, le groupe de gym Parents-enfants comptait 25 personnes dont 12 mamans et 13 enfants. A partir de la rentrée d'août 2023, la plupart des enfants ont arrêté les cours pour commencer l'école. Heureusement, dès le premier jour de gym, il y avait déjà 12 mamans prêtes à faire un jour d'essai et elles sont restées avec nous. Dans la salle du dojo, nous profitons des fêtes annuelles (Halloween, Noël, Carnaval ou encore Pâques) afin d'organiser des leçons thématiques. En juin, nous avons participé à la polysportive à Cugy. On était un tout petit groupe mais les enfants ont eu beaucoup de plaisir lors des activités. De plus, le beau temps était de la partie. Également en juin, nous nous sommes préparés pour la présentation de Sous-Ville sur le thème « Faire le tour du monde » où nous avons tourné autour d'un parachute coloré. Fin juin, la traditionnelle sortie au lac d'Avenches a pu avoir lieu, baignade et jeux étaient au programme. Elle a marqué le début des vacances d'été. Lors de la présentation de novembre au théâtre, les 7 petits nains de Blanche-neige ont fait la joie de tous nos spectateurs. Je vous remercie pour votre écoute et vous souhaite une bonne soirée. »

b. Infantines

Anaïs Jäggi lit son rapport :

« Chers membres et amis de la gym,
Je suis très heureuse de vous retrouver aujourd'hui pour partager quelques moments précieux passés depuis septembre 2023 en tant que monitrice des « Infantines ». Tout d'abord, permettez-moi de vous présenter mes deux précieuses aides-monitrices, Marine et Emma. Leur dévouement et leur soutien ont été d'une grande aide tout au long de cette année, et je tiens à les remercier sincèrement pour leur engagement.

Nous avons commencé nos entraînements les mercredis de 17h à 18h, mais en raison de contraintes liées à mon emploi du temps, nous avons dû déplacer nos

entraînements au lundi. Malheureusement, ce changement a contraint un enfant à ne plus pouvoir participer, ce que nous regrettons sincèrement.

Le point culminant de notre année a sans aucun doute été notre soirée de gym en novembre. Nous avons créé un petit programme autour du thème des Schtroumpfs. Bien que l'apprentissage du programme ait été plus ardu que prévu, le résultat final a été fantastique. Les sourires sur les visages des enfants et les applaudissements chaleureux des parents ont rendu cette soirée géniale pour nous tous.

Avant les vacances de Noël, nous avons organisé un petit tournoi festif comprenant une course de luge en salle, un jeu des 7 différences et une course de relais avec un puzzle de Noël. Pour clôturer cette première partie de l'année, nous avons partagé un petit goûter composé de sirop, de tresses et de branches de chocolat.

Je suis fière de vous annoncer que trois de nos enfants participeront au cross de Savigny le 16 mars 2024, tandis que huit enfants prendront part à la polysportive le 8 juin 2024. Je tiens à exprimer ma gratitude envers Soreya, Marine et Emma qui les accompagneront lors de cet événement, car malheureusement, je ne pourrai pas être présente à cette date.

Enfin, je me réjouis à l'idée de préparer un programme spécial que nous pourrons présenter lors de notre présentation aux parents en juin.

En conclusion, je suis très heureuse d'avoir pu partager tous ces moments en compagnie des enfants et de Marine et Emma. Merci à tous pour votre écoute. »

c. Polysport 7-9 ans

Nicole Gattolliat lit le rapport :

« Notre groupe compte actuellement 25 enfants. Nous partageons de bons moments à l'entraînement du mercredi avec toute cette joyeuse équipe. L'année 2023 s'est déroulée au rythme des saisons comme suit :

- Le 1^{er} février, sortie à la patinoire à Morat. Un chouette moment pour les futurs « Stéphane Lambiel » qui apprécient cette sortie.
- Le 4 mars, cross à Dompierre, sur 5 enfants inscrits un seul est venu. Vraiment bizarre ! Bravo à Fabio pour sa 8^{ème} place.
- Le 11 mars, sous la pluie et un froid de canard, 7 enfants ont participé au cross de Corcelles/Payerne.
- Le 3 juin, polysportive à Cugy. 15 enfants pour 2 équipes, pas de classement à relever, mais une belle journée toujours bien appréciée et bien organisée (merci les Fribourgeois). Merci au comité pour la glace offerte après l'effort et un grand merci aux parents venus encourager les enfants et à ceux qui ont fait aides-juges.
- Le 16 juin, vive le Far-West ! C'est en étant déguisés en cow-boys et cow-girls que les enfants ont présenté une petite production aux parents. Ça swingue, ça saute, etc.
- Le 18 juin, sortie au bois de Belmont avant des vacances bien méritées. Merci à Coucou pour la préparation du feu.

- Les 17-18 novembre, soirée de gym. « Nos Barbapapas » se sont amusés au trampoline, au sol, ont fait de la marelle et se sont glissés dans un tunnel.
- Le 20 décembre, notre sortie de Noël s'est passée au Haras, où les enfants sont partis à la découverte du monde du cheval en créant un petit bricolage (une tête de cheval en bois prédécoupée par le charron) et qu'ils pouvaient décorer à leur guise, suivi par une petite visite dans une écurie pleine de chevaux. Nous n'avons pas oublié d'aller dire bonjour à l'âne du St-Nicolas, Baloo et son apprenti Alf. Merci à Coucou pour ton accueil, grâce à toi, les enfants sont repartis avec pleins de souvenirs.

Voilà encore une année bien remplie. Voici nos activités ou nos buts pour l'année 2024 :

- Le 31 janvier : sortie à la patinoire à Morat, un rituel que nous avons gardé du temps où il fallait faire des activités en extérieur.
- Le 23 mars : cross à Dompierre (VD).
- Le 8 juin : La polysportive à Guin.
- Le 21 juin : présentation aux parents.
- En novembre : soirée de gym.

Un petit mot encore avant de terminer pour remercier le comité qui nous permet de vivre de chouettes moments avec les enfants, ainsi qu'à toute l'équipe de mes supers monos : Philine, Dominique et Loïc, le champion des pompes. Merci pour votre écoute. »

d. Polysport 9-12 ans

Amel Amamou lit le rapport :

« Monsieur le Président, chers amis gymnastes,

Bonsoir à toutes et à tous ! Notre groupe comporte actuellement 14 enfants avec une moyenne de 10 enfants par entraînement.

Les enfants sont ouverts aux nouvelles activités que nous leur proposons et sont toujours très heureux d'être à la gym. Je suis actuellement accompagnée de 2 aides-monitrices, Maëlle et Manon. Elles sont présentes lorsque leurs études le leur permettent et participent activement à la préparation des cours et à la gestion du groupe.

Lors de nos leçons, nous travaillons énormément l'esprit d'équipe et le fair-play notamment à travers des jeux, mais également à travers plusieurs disciplines telles que l'athlétisme. La soirée de gym du 17-18 novembre 2023 a été particulièrement appréciée par nos gymnastes.

Cette année, nous ne prendrons pas part aux cross prévus en mars. En revanche, nous prévoyons de participer à la polysportive à Guin le 8 juin 2024. Enfin, une sortie sera prévue en fin d'année scolaire. Les moniteurs de notre groupe se réjouissent de la suite de l'année et vous souhaitent une bonne suite d'assemblée. Merci pour votre écoute. »

e. Rapport Dance Crew

Personne n'est présent pour lire le rapport que voici :

« Au début de la saison d'automne 2023, nous avons dû faire face au départ de Rita Strahm qui, après une longue période, a décidé de mettre fin à son engagement dans le monitorat au sein du Junior Dance Crew. Nous souhaitons ici remercier chaleureusement Rita pour son engagement infatigable et formidable. Son travail a contribué de manière décisive au succès des JDC. Elle a d'ailleurs terminé son monitorat en accompagnant le groupe à la Kantonaltturnfest à Zurich le 18 juin 2023. Nous remercions aussi My Yen Ly de nous avoir accompagnés lors de cette journée qui a remis nos danseuses en scène. Avec une note de 8.03, le Dance Crew n'a pas démerité face à tous ces groupes suisses allemands totalement dans leur élément.

La nouvelle année d'entraînement a commencé avec un peu de pression, car nos filles les plus âgées comme les plus jeunes ont dû faire face à des événements importants. Les filles plus âgées ont participé au championnat suisse d'aérobic qui s'est à nouveau déroulé chez nos voisins suisses allemands à Dietikon le 29 octobre 2023. Face à la concurrence nationale, les filles ont réussi à faire une note de 8.3, ce qui les a placées en avant dernière position. Il y a encore du travail à fournir pour mettre les concurrents à l'amende.

Les plus jeunes n'ont pas chômé non plus. Elles se préparaient intensivement pour le spectacle d'été en juin et le grand spectacle de fin d'année en novembre au théâtre.

Les entraînements ont lieu le lundi soir de 18h00 à 19h30. Pendant les cours, les filles apprennent le sens du rythme et de la musique, différents pas de base et la technique, l'endurance ainsi que la tension du corps et les acrobaties.

Afin de pouvoir offrir à nos membres un encadrement encore plus ciblé, nous avons décidé de diviser l'ensemble du groupe en deux groupes d'âge et de séparer physiquement l'entraînement : le groupe des 14-16 ans et le groupe des 8-13 ans. Jennifer a pris la responsabilité des filles plus âgées pour la compétition d'aérobic, tandis qu'Andrea s'est consacrée aux filles plus jeunes.

Jennifer a beaucoup encouragé les filles et a peaufiné la précision des mouvements. L'expérience de compétition des filles plus âgées à Dietikon et Zurich était, comme toujours, très émotionnelle et inspirante. Grâce à leur engagement et à leurs performances, elles ont rendu le Junior Dance Crew fier.

Les plus jeunes membres ont été extrêmement sollicités et encouragés par leur participation au spectacle d'été et surtout au spectacle de fin d'année au théâtre d'Avenches. Pour beaucoup d'entre elles, c'était la première fois qu'elles montaient sur une grande scène et elles ont pleinement profité de cette expérience. La joie et l'euphorie qu'elles ont ressenties sur scène étaient incomparables.

Avec les cours de Modern/Jazz Dance, dirigés par Andrea, les enfants ont eu un aperçu passionnant du monde de la danse. Andrea a mis fin à son engagement à la fin de l'année 2023 et nous souhaitons la remercier pour son travail et son

engagement enrichissants. Sa bonne humeur, son sourire et sa joie ont apporté une période de fraîcheur au groupe et nous lui en sommes reconnaissantes.

Actuellement, les filles les plus jeunes comme les plus âgées s'entraînent ensemble sous la direction de Jennifer, et nous sommes confiantes dans le fait que nous allons continuer à fêter ensemble de nombreux autres succès en 2024. Les petites sont chacune soutenue par leur « ange ». En effet, les grandes ont désormais un nouveau rôle, chaperonner les jeunes sur la voie de l'aérobic. On peut dire que cette nouvelle responsabilité apporte une cohésion de groupe et permet aux grandes et aux petites de travailler ensemble.

Un grand merci à nos deux entraîneuses auxiliaires, Clara et Rhèane, pour leur soutien actif ainsi qu'à la maman de Clara qui s'est portée volontaire pour remplacer Jennifer lorsqu'elle ne peut pas se déplacer à Avenches pour donner le cours. Merci aussi à Gene qui apporte depuis toujours un soutien sans faille depuis l'extérieur et qui se met également à disposition lorsqu'il faut sauver un remplacement. Jennifer remercie toutes ces personnes qui l'aident à maintenir l'équipage du Dance Crew à flot. Les entraîneuses Jennifer et Andrea. »

f. Agrès

Céline Ly lit le rapport :

« Le groupe agrès a débuté son année 2023 en se préparant pour ses 2 concours prévus, le Master 2 à Grandson et la Fête cantonale à Savigny. Pour une fois, nos deux concours se déroulaient en fin de saison, alors qu'habituellement nos concours commencent dès le mois de mars, ce qui nous a permis d'avoir plus de temps pour préparer nos gymnastes à leurs concours. Comme la saison 2022 s'était extrêmement bien passée, et que nous avons reçu de nombreuses médailles et distinctions, la plupart des gymnastes ont pu monter d'une catégorie. Ce qui signifie de nouveaux éléments à apprendre et de nouveaux tests à retenir. Ce temps supplémentaire de préparation n'était donc pas de trop.

Afin d'entraîner leur condition physique, nous les avons initiés aux barres parallèles, engin qui est habituellement réservé aux garçons. Ce changement dans les entraînements a été apprécié de nos gymnastes qui ont pu apprendre de nouveaux éléments.

Au premier concours, nous avons reçu 5 distinctions en C1 et C2, et 1 médaille en C3 de Nora.

Au second concours, nous avons reçu 6 distinctions. Ce concours a été spécial pour l'un des garçons qui a commencé avec nous puisque c'était son premier concours aux agrès individuels. J'en profite pour dire que notre groupe est devenu mixte depuis plusieurs années maintenant et que nous sommes à la recherche de garçons motivés à commencer les agrès individuels.

Comme nos deux concours se sont déroulés en fin de saison, le groupe agrès n'a malheureusement pas eu le temps de préparer un spectacle pour la représentation à Sous-Ville, en juin 2023. Cette décision a été encouragée par les gymnastes (et

aussi les parents), qui ont préféré se concentrer sur leur objectif principal : les concours individuels.

Grâce à ses magnifiques résultats de saison, Nora Schornoz a été qualifiée pour les championnats vaudois à Yverdon et championnats romands à Corgémont où elle a de nouveau remporté des distinctions aux deux concours.

Après les vacances d'été, nous avons rapidement commencé à préparer la soirée de gym sur le thème des dessins animés. Les agrès sont allés dans la jungle à la recherche du Marsupilami pour préparer des acrobaties à présenter à leurs parents et amis. Ce sont 18 petits Marsupilamis vêtus de jaune taché et au nez noir qui se sont présentés le vendredi et samedi pour faire des roulades, flics, salto et danser. Nous avons reçu de nombreux commentaires positifs sur la production et également sur le bon niveau de nos gymnastes. Plusieurs personnes ont remarqué que le niveau des gymnastes a augmenté. Mission réussie pour les moniteurs qui étaient très contents des retours !

Finalement, pour l'année 2024, nous sommes en train de préparer nos gymnastes pour leurs concours qui se dérouleront le 24 mars à Lausanne et le 27 avril à Chavornay. »

g. Groupe Mixtes 7-11 ans

Vanessa Galliadi lit le rapport :

« Monsieur le Président, cher comité, chers amis de la gym, Bonsoir à toutes et à tous ! 2023, l'année de consécration ! Nous avons, dès janvier, proposé 2 entraînements par semaine à nos gymnastes. Un entraînement supplémentaire qui en a ravi plus d'un.

Actuellement, le groupe se compose de 29 gymnastes et 6 moniteurs : Jonathan Perriard, Collin Stählin, Vanessa Galliadi, Nadia Hodel, Romuald Apothélos et Anthonin Perriard a rejoint nos rangs en début de saison.

Nous avons, cette année, participé à la traditionnelle présentation aux parents de juin avec une courte mais intense production au sol. Puis, nous avons pris part à l'incontournable soirée de gym avec notre thème « Scooby-Doo ». Nos jeunes détectives ont, d'après les retours des enquêteurs, fait un excellent travail ! Merci au comité pour cette organisation au top !

Et vient le point culminant du groupe depuis sa création : nous commençons à participer à des concours d'agrès en société avec une production au sol ! C'est avec plaisir que vous pourrez venir nous encourager le dimanche 26 mai aux championnats vaudois à Avenches et le dimanche 9 juin aux championnats romands à Genève.

Nous souhaitons remercier les moniteurs, gymnastes, parents pour leur engagement tout au long de l'année. Et nous souhaitons également remercier sincèrement le comité sans qui la société ne serait pas ce qu'elle est. Nous espérons que cette année sera pleine de succès dans nos nouveaux objectifs !

Merci à tous pour cette année et vive la gym ! »

h. Rapport Mixtes 12-16 ans

Ambroise Roduit lit le rapport :

« Monsieur le Président, chers membres du comité, chers amis gymnastes, Bonjour à toutes et à tous ! L'année 2023 fut riche en émotion avec des hauts et des bas. Nos jeunes athlètes ont débuté l'année en ayant pour objectif de présenter deux productions (au sol et au saut) lors de trois concours. Un programme chargé qui rime avec travail intensif lors des entraînements du mardi et vendredi mais également lors d'un dimanche d'entraînement. Le 28 mai a lancé le début de la saison avec le championnat fribourgeois de sociétés. Cette année encore, l'identité cantonale est le seul obstacle qui nous empêche de monter sur le podium, car les mixtes ont obtenu la note de 8.82 pour leur premier concours au saut ce qui leur aurait permis d'atteindre la seconde place. Au sol, ils ont brillé avec l'excellente note de 9.07. Cela aurait également donné une belle deuxième place à 0.01 des premiers. Le week-end suivant, nos jeunes protégés ont continué en obtenant un 9.06 au sol au championnat romand. Finalement, après deux très bons concours, le groupe est totalement passé à côté de la fête cantonale zurichoise de gymnastique. Le but était de faire découvrir aux jeunes les fêtes suisses allemandes et ces ambiances particulières, notamment la gymnastique au milieu de champs sous de grandes cantines. Ces conditions particulières, accompagnées d'un réveil à l'aube (ou pas de sommeil du tout pour les moniteurs), ont déstabilisé les troupes. Ils ont obtenu les décevantes notes de 8.63 au sol et 7.71 au saut. Lors de la rentrée scolaire, de nombreux gymnastes ont rejoint nos rangs. Beaucoup proviennent des mini-mixtes. Je remercie Jonathan et sa team qui ont visiblement su leur transmettre leur passion pour la gymnastique. Lors de la soirée de gym, le groupe s'est transformé en Bagdadis vivant l'arrivée du fameux Aladdin. Gymnastes et spectateurs ont passé une chouette soirée. La saison qui vient s'annonce également forte en émotions avec deux gros concours, dont les championnats vaudois à Avenches ! On vous y attend nombreux pour soutenir la jeunesse et comme bénévole ! Pour terminer, je remercie chaudement toute l'équipe de moniteurs puisque c'est vous, qui par votre présence et implication, faites perdurer la flamme de ce groupe. Le sage Kaaris résume bien ce que c'est de travailler avec vous. « Vu d'en bas c'est une montagne, mais d'en haut ce sera qu'une descente » – dans « Bon qu'à ça », Kaaris. Merci pour votre écoute et bonne soirée à tous ! »

i. Actifs

Vincent Stanic lit le rapport :

L'année 2023 a été chargée pour le groupe Actifs. Entre les activités bénévoles, leurs 4 concours et la soirée de gym, on peut dire les gymnastes du groupe n'ont pas chômé.

Ces derniers ont tout d'abord participé en tant que bénévoles au stand du SlowUp. Saucisses, hot-dogs, pains maisons, les Actifs ont dû retrousser leurs manches pour assurer le service. Évidemment, c'était aussi l'occasion de boire un verre et

d'aller à la rencontre de la population. Ils ont eu de la chance car il a fait beau et le public était au rendez-vous.

Le 6 mai, le groupe s'est rendu à la traditionnelle Coupe des Bains à Yverdon. Nous avons atteint la note de 8.11 aux anneaux et 8.47 au saut. La nouvelle production au sol a été appréciée par les juges et a été récompensée par la belle note de 9.25. Pour une Coupe des Bains, les résultats étaient plus qu'honorables.

Ensuite, le 3 juin, les gymnastes ont participé aux championnats romands qui se tenaient à Neuchâtel. Les Actifs ont obtenu 8.05 au saut et 9.05 au sol. La surprise est venue des anneaux où les gymnastes ont réussi à se hisser sur la troisième place du podium. Quelle belle surprise pour le groupe ! Nous espérons faire autant bien cette année.

Comme chaque année, les Actifs se sont rendus en terres alémaniques. Même si les Actifs se réjouissaient de profiter de la belle place de fête et de la magnifique tonnelle mise en place pour l'événement, ces derniers se sont concentrés sur leurs trois engins. Ils ont obtenu 9.10 au saut, 9.31 au sol et 9.47 aux anneaux. Ils obtiennent la 5^e place sur 26 équipes en deuxième division (du jamais vu depuis que je suis aux Actifs). Ce classement est mérité au vu du travail fourni en salle de gym.

La saison s'est terminée avec le championnat vaudois à Montreux. Les Actifs ont obtenu 8.43 aux anneaux, 8.59 au saut et la belle note de 9.23 au sol. Grâce à ces résultats, les Actifs ont fini sur la deuxième marche du podium au concours en 3 parties. Notons que nous sommes une des rares équipes vaudoises à effectuer trois productions aux agrès. Je pense que le groupe peut en être fier.

Nous avons clos la saison par des grillades à la plage de Portalban. Il était enfin venu le temps de se reposer et de laisser le tape et les attelles dans nos armoires et de profiter d'un été sans gym bien mérité. Je précise sans gym car les Actifs ont tenu une tonnelle pour le festival Via Roma avec d'autres membres de la société. Les Actifs ont supporté la chaleur grâce à leur capacité à toujours bien rester hydratés.

En septembre, certains ont aussi travaillé aux entrées pour le festival Avenches Tattoo. J'en profite pour les remercier pour leur travail bénévole. Toutes ces activités permettent de faire cette société et je vous en remercie.

En novembre, les Actifs ont présenté une production au sol sur le thème de Batman lors de la soirée de gym. Le public semble avoir apprécié notre mise en scène avec tous les décors et les déguisements spécialement créés pour l'occasion. Les Actifs ont évidemment fêté leur prestation au bar jusqu'au bout de la nuit. Notons que cette année, il n'y a pas eu de blessés !

L'année civile s'est terminée par une fondue bressane chez Fischer à Corcelles. Un bon moment toujours bien apprécié pour se dire au revoir avant les fêtes.

Avant de conclure, j'aimerais remercier toutes les personnes qui m'ont aidé à écrire des productions cette année : Dorine, Anaïs, Solenn, Ambroise et Valentin. Comme je suis le moniteur responsable, c'est souvent moi qui reçois les compliments, alors que je n'aurais rien pu faire sans ces personnes. Merci à vous ! Évidemment, je souhaite aussi remercier les gymnastes du groupe qui donnent le meilleur d'eux-

mêmes pour se surpasser chaque année. Je sais que je suis exigeant, chiant, ambitieux mais je sais que ce groupe a les capacités d'aller très loin. Motivons-nous et j'espère que nous ferons une belle saison 2024.

D'ailleurs, cette saison, nous sommes 29 gymnastes à participer aux concours, un record. Nous nous sommes inscrits à 4 concours :

- À la Coupe des Bains à Yverdon le 4 mai.
- Aux championnats vaudois à Avenches le 25 mai
- À la fête romande à Genève le 15 juin
- À la fête du Mitteland à Belp le 22 juin

Nous vous attendons nombreux pour nous soutenir à Avenches, mais aussi lors de la traditionnelle présentation de fin de saison qui se tiendra le vendredi 21 juin.

Sur ces dernières paroles, je vous remercie pour votre attention et vous souhaite une belle suite de soirée !

j. Rapport Dames et Team Aérobie

Gene Cardot lit le rapport :

« Début 2023, nous avons eu le grand plaisir d'accueillir un peu de jeunesse au sein du TAE, il s'agit d'Elena et Anne. Nous sommes ravies de voir qu'elles ont tenu le choc de l'intégration.

Le programme de l'année est assez semblable à celui de 2022. À partir de fin avril jusqu'à fin juin 2023, nous avons réuni les 2 groupes pour un seul cours de 20h00 à 21h00.

À relever le cours de Pilates donné par Nadja Gensterblum courant juin et le traditionnel pique-nique de clôture de la saison. Celui-ci s'est déroulé à Faoug sous la pluie et quelques accalmies. Les marcheuses sont arrivées détrempées et les adeptes du vélo ont finalement changé de moyen de locomotion. Heidi et son mari ont tout de même réussi à nous préparer un feu entre deux orages. À noter que la voiture balai avait été omise par les organisatrices ce qui mis à mal le transport des pâtisseries et l'humeur de certaines dames.

Dès la reprise d'août, les deux groupes ont repris les entraînements et le TAE s'est mis en piste pour la préparation de la soirée de gym.

C'est sur le thème du Roi Lion que 11 dames se sont appliquées à présenter leur programme courant novembre 2023. Déguisée en zèbres et en lions, la TAE a tenté de charmer le public par sa chorégraphie.

La saison s'est terminée par un repas de Noël organisé et animé par Rita et Philine. Après une balade à travers Avenches, ces dames se sont rendues à la cabane du foot à Dompière où les gens leur avaient préparé un excellent souper et quelques jeux – Bravo et merci aux organisatrices.

Pour conclure un tout grand Merci aux autres monitrices des groupes pour leur dévouement : Nicole Tisserand, Rita Strahm et Sybil Fiechter. »

6. Rapports du caissier et des vérificateurs de comptes

Le caissier, Nathan Lüthi, présente les comptes de la société en expliquant et commentant les postes principaux. Le total des dépenses se monte à **CHF 74'742.89** et celui des entrées à **CHF 79'337**. Le résultat de l'exercice 2023 présente donc un bénéfice de **CHF 4'594.14**.

	2022	2023	Budget 2024
3010 Inscriptions concours	-11513,50	-12753,50	-16000,00
3030 Frais de concours	-272,35	-404,00	-600,00
3020 Retour finances de garantie	1480,00	1741,00	2000,00
6050 Location de salles	-6082,00	-9290,00	-9300,00
6940 Frais postaux et bancaires	-349,12	-300,99	-300,00
4040 Remb.frais Moniteurs/Comité	-15257,00	-18980,00	-19000,00
6800 Frais de déplacement/essence	-624,10	-1114,90	-800,00
6040 Bureau, assurances, divers	-1040,20	-749,85	-700,00
6040 Cotisations et abonnements	-9267,50	-8984,50	-9000,00
4030 Frais de cours / perf.	-1080,00	-490,00	-1100,00
64710 Frais de port et d'envoi	-922,95	-257,60	-300,00
6010 Sorties société / Noël	-845,90	-6123,50	-2000,00
6020 Frais assemblée / rencontres	-3508,55	-2535,40	-3500,00
6030 Divers matériel de gym	-308,35	-300,25	-800,00
6040 Trainings et tenues de gym	-16324,20	-14199,40	-17000,00
Impôts			-2000,00
Total des dépenses	-65 915,72	-74 742,89	-80 400,00

	2022	2023	Budget 2024
6950 Intérêt Débiteurs +	7,69	131,55	140,00
3200 Cotisations	20665,00	25170,00	25000,00
3201 Dons	2460,00	2130,00	2400,00
3210 Travaux fournis	1834,20	2684,21	2700,00
3220 Divers encaissements	14770,40	24215,83	16000,00
3400 Soirée de gym	11085,19	12298,78	13000,00
3420 Démonstration Sous-Ville	162,39	1068,66	1000,00
6607 SlowUp	0,00	1715,00	1800,00
6608 Tonnelle Via Roma	0,00	2525,00	2600,00
Divers	10580,00	7398,00	8000,00
Total des entrées	61 564,87	79 337,03	72 640,00
Bénéfice	-4 350,85	4 594,14	-7 760,00

Ambroise lit le rapport des vérificateurs des comptes :

« Chers membres et amis,

En notre qualité de vérificateurs des comptes, Soreya Bourezak et Ambroise Roduit, avons reçu une convocation du caissier Nathan Lüthi, afin de vérifier l'exercice de l'année 2023.

Le lundi 11 mars 2024, nous nous sommes rendus au domicile du caissier afin de vérifier les comptes de la société. L'ensemble des pièces comptables accompagnées de justificatifs nous ont été présentées. Un contrôle assidu et de nombreux pointages dans les différentes transactions ont été effectués. À chaque fois, une explication pertinente et/ou des justificatifs nous ont été fournis. Les comptes sont tenus de manière claire et très propre. Nous remercions Nathan pour la bonne tenue du classeur, son excellent travail et ses explications. En conclusion, nous pouvons dire que les comptes de la société sont en ordre, corrects et très bien tenus. Nous proposons à l'assemblée d'approuver les comptes 2023 et d'en donner décharge au comité. »

L'assemblée approuve les comptes par applaudissement et donne décharge au caissier et au comité.

7. Cotisations

Le comité propose les cotisations suivantes :

- **Pour les adultes** : 150.-
- **Pour les enfants, étudiants, apprentis jusqu'à 25 ans** : 130.-
- **Pour les familles nombreuses** : le tarif dégressif est supprimé

Les cotisations seront envoyées individuellement à chaque membre par mail via le nouveau logiciel Clubdesk. Évidemment, les personnes n'ayant pas d'adresse mail recevront leur cotisation par courrier postal.

Question de Marc Mühlethaler : Est-ce que les membres honoraires sont inscrits à la FSG ?

Réponse d'Élodie Chappuis : Seuls les gymnastes actifs participants aux concours sont inscrits sur FSG-admin.

Question d'Éric Bardet : Pourquoi avoir supprimé les prix dégressifs pour les familles nombreuses de la société ?

Réponse de Yannick Lüthi : Afin de simplifier cette tâche administrative et respecter la loi sur la protection des données.

L'assemblée approuve les cotisations à la majorité. Il y a une abstention.

8. Renouvellement des statuts

Les nouveaux statuts, basés sur une proposition de GymVaud et acceptés par cette même association, sont présentés à l'assemblée. Les principaux changements sont expliqués aux personnes présentes :

- Article 5 : l'éthique dans le sport
- Article 6 : le droit à l'image
- Article 7 : les catégories de membres réglées par un règlement annexe
- Article 15 : les membres d'honneur avec 25 ans consécutifs
- Article 21 : convocation de l'AG au moins 20 jours avant avec quorum
- Article 27 : possibilité de tenir une assemblée sans présence physique
- Article 28 : composition du comité sans comité technique et possibilité d'avoir une coprésidence
- Article 33 : la double signature est exigée pour valider les transactions
- Article 41 : seules les données nécessaires à la pratique de la gym sont récoltées pour respecter la protection des données

Intervention de Marc Mühlethaler : il pose une question concernant les droits à l'image. Il ne comprend pas pourquoi un paragraphe a été supprimé. Il est surpris par une assemblée générale pouvant se tenir qu'avec la présence d'un seul membre. De plus, il se demande pourquoi le comité technique a été supprimé.

Réponse du comité : le comité s'est basé sur la version de GymVaud concernant le droit à l'image. L'assemblée doit pouvoir se tenir malgré la présence d'une seule personne pour éviter un report. Le comité technique a été supprimé car n'avait pas été utilisé ces dernières années.

Intervention d'Éric Bardet : il demande aux personnes présentes de donner leur avis concernant cet article sur le droit à l'image.

Réponse d'Anaïs Jäggi : les photos prises lors des concours sont généralement appréciées des gymnastes.

Réponse de Jérôme Laverrière : les gymnastes ne peuvent pas être pris en photo dans certaines positions.

Jérôme lit le règlement qui est en lien avec l'article traitant des catégories de membres. En effet, des personnes souhaitent soutenir la société sans pour autant payer une cotisation (membres passifs).

L'assemblée, représentée par 51 personnes, approuve les statuts par 46 pour, 1 contre, 4 abstentions.

Les statuts et le règlement de la société se trouvent sur le site internet de la gym.

9. Admissions et démissions

La société a le plaisir d'accueillir les membres suivants :

- Barsi Arpad
- Cibolini Manon
- Gaberell Zara
- Légeret Anne
- Jost Laura
- Mast Meg
- Mischler Léa
- Misseroni Mélissa
- Mühlethaler Billy
- Niedbal Julia
- Peris Chenoa
- Prince-dit-Clottu Jules
- Streich Théo

Le comité prend note avec regret des démissions suivantes :

- Loup Dona
- Ryser Aline

10. Manifestations et buts 2024

Elodie Chappuis communique les dates des principales manifestations auxquelles participeront les différents groupes de la société. La liste sera également à disposition sur le site internet de la société.

Manifestations 2024		Parents-Enfants	Enfantines	Polysport 7-9 ans	Polysport 9-11 ans	Mixte 7-11 ans	Mixte 12-16 ans	Agrès individuels	JDC + ADC	Dames / TAE	Actifs
Assemblée générale de la Gym à la salle triple	15 mars									X	X
Cross Broye-Jorat à Saint-Cierges	9 mars	X	X	X	X						
Cross Broye-Jorat à Forel-Savigny	16 mars	X	X	X	X						
Cross Broye-Jorat à Dompierre VD	23 mars	X	X	X	X						
Master agrès 2 à ?	23 et 24 mars							X			
Master agrès 1 à Chavornay	27 avril							X			
Slow Up à Avenches	28 avril										X
Coupe des Bains à Yverdon	4 mai										X
Championnat vaudois de société à Avenches	25-26 mai					X	X		X		X
Fête romande de gymnastique à Genève	7-9 juin et 14-16 juin					X	X				X
Journée polysportive jeunesse à Düdingen	8 juin	X	X	X	X						
Présentation à Sous-Ville	21 juin	X	X	X	X	X	X	X	X	X	X
Mittelländische Turnfest Belp*	22 juin										X
Avenches Tattoo	29-31 août									X	X
Soirée de gym	22-23 novembre	X	X	X	X	X	X	X	X	X	X
Souper des moniteurs	29 novembre	X	X	X	X	X	X	X	X	X	X

11. Nomination du président

Le comité propose, pour une nouvelle année, Vincent Stanic comme président.

12. Renouvellement du comité

Le comité restant se représente et propose Valentin Perriard pour renforcer le comité.

- **Vincent Stanic**, *président*
- **Jérôme Laverrière**, *vice-président*
- **Nathan Lühti**, *caissier*
- **Sandy Treyvaud**, *secrétaire*
- **Rosmarie Paolisso**, *cotisations*
- **Yannick Lüthi**, *gestion des membres*
- **Elodie Chappuis**, *resp. juges et concours*
- **Virginie Krenger**, *coach J+S*
- **Jonathan Perriard**, *subsistance*
- **Kristen Treyvaud**, *membre*
- **Elodie Comune**, *membre*

Tous sont réélus et l'entrée de Valentin Perriard est acceptée par applaudissements.

13. Nomination des vérificateurs de comptes

Pour l'année 2024, les vérificateurs des comptes seront Soreya Bourezak et Nicole Tisserand. Le suppléant sera Anaïs Jäggi.

L'assemblée les élit par applaudissements et les remercie pour leur engagement.

14. Monitorat

Virginie lit le rapport :

« Chères monitrices et chers moniteurs,

Dès mars 2023, vous avez commencé à parcourir la Suisse romande avec vos groupes respectifs en vous rendant pour certains aux cross Broye-Jorat, puis vous avez sillonné les routes pour concourir à Yverdon, Grandson, Neuchâtel, Cugy FR, Forel/Savigny. Pour certains groupes, vous avez même franchi la frontière du Röstigraben pour représenter les couleurs avenchoises dans les cantons de Berne et de Zürich. Cette riche saison de concours s'est terminée pour le groupe Actifs fin juin à Montreux aux Championnats vaudois. Dès août, vous avez œuvré pour notre belle soirée de gym du mois de novembre. L'année s'est terminée le 3 décembre par une jolie journée des moniteurs à laquelle vous avez été très nombreux à participer avec bonne humeur et sous le signe de la cohésion.

Ce bref rappel des événements prouve et montre à quel point vous investissez du temps pour la société et les gymnastes qui sont présents dans vos groupes. Au nom du comité et de la société, je vous remercie vivement pour tout le travail que vous fournissez chaque semaine avec parfois des mécontentements, des coups de gueule mais toujours avec motivation et passion ! MERCI !

Quelques chiffres : la société compte actuellement environ 35 aide-moniteurs et moniteurs formés J+S. Chaque année des moniteurs se forment et j'encourage vivement tous les moniteurs de plus de 18 ans à se former. En 2023, 8 moniteurs ont suivi des cours de perfectionnement afin de valider pour deux ans leur J+S et une monitrice a obtenu son J+S de base.

En 2024, le nombre est encore plus réjouissant : 7 moniteurs sont inscrits à des cours de base afin d'obtenir leur J+S et 3 moniteurs, pour l'instant, sont inscrits à des cours de perfectionnement. N'hésitez pas à me contacter si vous êtes intéressés à vous inscrire à un cours.

Petit rappel, chaque groupe a un membre du comité référant. Donc si vous avez des questions ou demandes, prenez sans autre contact avec la personne concernée. Voici les représentants :

- Vincent Stanic : Actifs
- Elodie Comune : Agrès – Dance Crew – TAE et dames
- Yannick Lüthy : Mixtes – Infantines
- Jérôme Laverrière : Parents-enfants
- Virginie Fässler : Polysport

En 2023, nous avons dû nous séparer de plusieurs moniteurs et aide-moniteurs qui ont consacré plusieurs années à la société. Il s'agit de Jodie Crausaz (après 15 ans

aux Infantines), Camille Légeret (2 ans aux Infantines), Soreya Bourezak (après 9 ans aux Infantines), Sabine Djebäili (2 ans au Polysport 10-12 ans), Esteban Ruffieux (après 2 ans au Polysport 10-12 ans) et Andrea Nadja Zosso (après 1 année avec les petites JDC). Merci à vous toutes et tous pour votre investissement pour les jeunes et bon vent à vous !

Qui dit départs, dits arrivées ! Nous accueillons comme monitrices/moniteurs et aide-monitrices/moniteurs : Anaïs Jäggi (Infantines), Manon Cibolini (Polysport 10-12 ans), Lucie Cibolini et Lio Ruch (Agrès), Julia Niedbal (Mixtes 12-16 ans), Anthonin Perriard (Mixtes 7-11 ans). Bienvenue dans votre nouvelle fonction de moniteur et aide-moniteur et nous vous souhaitons plein de succès.

Pour l'année 2023, nous avons décidé de féliciter et surtout remercier chaleureusement, quelqu'un qui est fidèle au poste depuis 25 ans ! Un grand bravo à Nicole Gattolliat pour ce jubilé et surtout un grand merci pour ton engagement sans faille à la société !

Je terminerai ce rapport par vous annoncer que pour diverses raisons personnelles et professionnelles, je vais remettre ma fonction de coach J+S durant l'année 2024. Je vais rester au sein du comité mais je n'arrivais plus à mener, selon moi, assez bien cette tâche et j'ai préféré en faire part au comité et la remettre gentiment. Nous vous tiendrons, bien évidemment, informer dès que le changement de personne aura été fait.

Je vous remercie pour votre collaboration tout au long de ces années durant lesquelles j'ai eu contact avec vous et pour tout le travail que vous faites et que vous allez continuer à faire. MERCI. »

15. Nomination des membres d'honneur et honoraires

Membres honoraires :

- Chuard Yolande
- Strahm Rita

Membre d'honneur :

- Treyvaud Kristen

16. Divers

a. Les Championnats vaudois aux agrès de sociétés 2024

Vincent annonce que cet événement aura lieu les 25 et 26 mai 2024. Tout le monde est invité à réserver ces dates pour apporter son soutien en tant que bénévole. 3 équipes avenchoises participeront : les Mixtes 7-10 ans, les Mixtes 12-16 ans et les Actifs. Un site internet est disponible avec toutes les informations importantes. La plateforme d'inscriptions des bénévoles s'y trouve.

Éric prend la parole car il est le co-président de cette manifestation. 40 sociétés se sont inscrites et Avenches va accueillir énormément de gymnastes. Éric réitère que nous avons besoin de toutes les forces disponibles pour prêter main-forte à la tenue de cette manifestation.

b. Bénévolat

Vincent rappelle que le bénévolat est important car il permet à la société :

- De participer à la promotion de la société de gym au niveau communal, cantonal ou national
- D'avoir des finances saines
- De garder des cotisations accessibles
- De financer du nouveau matériel
- De financer des équipements (habits)

Il en profite pour remercier toutes les personnes qui ont donné de leur temps pour les activités auxquelles la gym a participé.

c. Justaucorps

Vincent annonce que des nouveaux justaucorps ont été commandés. Il les montre à l'assemblée. Ces derniers seront les mêmes pour les 4 groupes effectuant les concours : les Agrès, les Mixtes 7-10 ans, les Mixtes 12-16 ans et les Actifs.

d. Soirée de gym 2024

Vincent annonce la tenue de la soirée de gym les 22 et 23 novembre 2024. Les personnes peuvent donner des idées de thème durant l'apéro.

e. Fête fédérale de gym 2025

Vincent présente la Fête fédérale 2025 de Lausanne grâce au PowerPoint fourni par le comité de la FFG2025. Le comité organisateur recherche des bénévoles et des chefs de site.

17. Propositions individuelles

Aucune proposition n'a été adressée au comité avant l'assemblée.

Quelques personnes interviennent de manière spontanée :

- André Antunes souhaite rebondir sur les cotisations, les montants sont très bas en comparaison avec les autres sociétés. Certaines sociétés profitent également de l'envoi des cotisations pour faire parvenir aux parents/gymnastes une liste des manifestations ainsi que des feuilles d'inscription pour être bénévole lors des concours.
- Philine Lüthi fait une remarque concernant les armoires dans les salles de gym. Les armoires ne sont jamais rangées et il manque de discipline. Il est du devoir de chacun de ranger les locaux communs.

* * *

Vincent clôt l'assemblée à 22h19. La soirée se poursuit dans une atmosphère conviviale autour d'un apéritif dînatoire préparé par la boulangerie Paolisso.

Le Président



Vincent Stanic

La Secrétaire



Sandy Treyvaud

Avenches, le 15 mars 2024